

MENCIÓN DE ROTARY / PREMIO A LA EXCELENCIA DEL CLUB

PREGUNTAS FRECUENTES

Las preguntas de este documento están organizadas en las siguientes categorías:

[Premio a la Excelencia del Club Rotario y Rotaract](#)

[Acceso](#)

[Elegibilidad](#)

[Cómo informar sobre la consecución de las metas](#)

[Metas para lograr el Premio a la Excelencia del Club](#)

[Galardonados](#)

[Premio a la Excelencia del Club Interact](#)

PREMIO A LA EXCELENCIA DEL CLUB ROTARIO Y ROTARACT

¿Cuál es la diferencia entre la Mención de Rotary y el Premio a la Excelencia del Club?

No hay diferencia ya que son el mismo premio. El Premio a la Excelencia del Club es el nuevo nombre de lo que solíamos llamar Mención de Rotary y entrará en vigor el 1 de julio de 2024. El premio es un reconocimiento a los clubes rotarios, Rotaract e Interact que alcanzan metas alineadas con el plan de acción de Rotary. Establecido en 1992, el premio ha experimentado algunos cambios a lo largo de los años para seguir siendo relevante y continuar alineándose con los objetivos estratégicos de Rotary. La Directiva de RI aprobó el cambio de nombre para transmitir mejor su propósito de reconocimiento a la excelencia de los clubes. Este recurso se referirá al premio como Premio a la Excelencia del Club, aunque este cambio de nombre no será oficial hasta el 1 de julio.

¿Por qué deben los clubes esforzarse por obtener el Premio a la Excelencia del Club?

El **Premio a la Excelencia del Club** no es solo un honor para el club, sino una herramienta importante para ayudar a supervisar la salud y el crecimiento de este. La adopción de medidas para alcanzar las [metas del Premio a la Excelencia del Club](#) ayuda a los clubes a involucrar a sus socios, seguir siendo relevantes en sus comunidades y funcionar con mayor eficacia. Los clubes acogedores y atractivos reflejan los valores de

Rotary. Cuando los clubes alcanzan sus metas, contribuyen a la salud general y la cultura de Rotary para las generaciones venideras.

¿Cómo puedo obtener el Premio a la Excelencia del Club?

1. Dirígete a [Rotary Club Central](#).
2. Estudia las metas disponibles.
3. Selecciona y fija al menos la mitad de las metas disponibles.
4. Alcanza dichas metas.
5. Informa sobre el logro de las metas en Rotary Club Central a más tardar el 30 de junio. (Nota: algunos logros se registran automáticamente, como el crecimiento de la membresía y las contribuciones a LFR).
6. Paga la factura del club en cuanto la recibas (a más tardar en un plazo de 60 días).

¿Qué deben hacer los clubes Rotaract para hacerse acreedores al Premio a la Excelencia del Club Rotaract?

A lo largo del año rotario 2023-2024, los clubes Rotaract pueden completar el [Formulario de propuesta para la Mención de Rotary para Clubes Rotaract](#) para proponer a su club a la Mención de Rotary. A partir del año rotario 2024-2025, los funcionarios de los clubes Rotaract podrán acceder a [Rotary Club Central](#) para consultar y seleccionar sus metas. Al igual que los clubes rotarios, los clubes Rotaract deben alcanzar al menos la mitad de sus metas para obtener el Premio a la Excelencia de Club Rotaract. Estas metas se pueden modificar a lo largo del año e informar de sus logros. Además, para ser elegibles, los clubes Rotaract deberán abonar la totalidad de las facturas anuales del club en un plazo de 60 días. Los clubes Rotaract que no fijen metas e informen sobre sus logros en Rotary Club Central o que no paguen sus cuotas dentro de los 60 días a partir del año rotario 2024-2025 no podrán optar al Premio a la Excelencia del Club Rotaract.

ACCESO

¿Cómo puedo acceder a Rotary Club Central?

Puedes acceder a [Rotary Club Central](#) directamente en la página de inicio de Mi Rotary o abriendo el menú «Mi Rotary» en la barra de navegación. Para aprender a usar Rotary Club Central, puedes tomar el curso en línea en el Centro de Formación llamado [Recursos de Rotary Club Central](#). Obtén más información sobre [Cómo informar sobre la consecución de metas](#)

¿Quién puede ver las metas en Rotary Club Central?

Todos los rotarios y rotaractianos pueden ver las metas que fijaron los funcionarios del club para un año determinado. Si un socio no puede ver una meta para el año entrante, tal vez se deba a que estos funcionarios todavía no la fijaron o porque dicho socio no fue reportado a Rotary como socio del club.

¿Quién puede fijar y gestionar metas en Rotary Club Central?

Todo funcionario entrante o en ejercicio del club o distrito, incluidos los asistentes de gobernador, puede fijar metas para el año siguiente. Los cargos de funcionarios de club que se reportan a Rotary incluyen presidentes, vicepresidentes, secretarios, tesoreros y presidentes de comités de administración del club, membresía, imagen pública, proyectos de servicio y La Fundación Rotaria de club, facilitadores de aprendizaje y el secretario/director ejecutivo del distrito. Si un líder de club no tiene la capacidad de fijar metas en Rotary Club Central, podría ser que su [cargo de liderazgo no haya sido reportado](#) en Mi Rotary.

¿Pueden ingresar en los logros de un club los socios que no son funcionarios?

Solo los funcionarios del club pueden establecer metas y marcar metas como logradas en Rotary Club Central. Sin embargo, los funcionarios pueden [delegar temporalmente su acceso en línea](#) a los socios para que estos ingresen los logros del club en Rotary Club Central. Nota: Los rotaractianos aún no pueden delegar el acceso en línea, pero podrán hacerlo en el futuro.

ELEGIBILIDAD

¿Tienen los clubes que estar al día en el cumplimiento de sus obligaciones para hacerse acreedores al Premio a la Excelencia del Club?

Sí. Para optar al Premio a la Excelencia del Club, es necesario que los clubes rotarios y Rotaract comiencen el año como clubes activos al día en el cumplimiento de sus obligaciones y permanezcan así a lo largo de todo el año. A efecto del Premio, al día en el cumplimiento de sus obligaciones significa que un club ha pagado en su totalidad el saldo de las facturas correspondiente a las cuotas per cápita semestrales en un plazo de 60 días desde la fecha de emisión de la factura. Si el pago de un club no se recibe antes del vencimiento de dicho plazo, recibirá un recordatorio de 60 días de parte del Departamento de Cuentas por Cobrar de Rotary International, en cuyo caso dejará de ser elegible para obtener el premio. En el caso de los clubes rotarios, las cuotas se

facturan semestralmente en julio y enero, mientras que los clubes Rotaract reciben una factura por año en enero.

También son elegibles los nuevos clubes constituidos durante el año rotario en curso, que se encuentren al día en el cumplimiento de sus obligaciones financieras y hayan alcanzado al menos la mitad de las metas disponibles antes del final del año rotario.

¿Cómo puedo verificar que un club se encuentre al día en el cumplimiento de sus obligaciones?

Para ver si tu club se encuentra al día en el cumplimiento de sus obligaciones, deberás comprobar si el saldo del club fue pagado por completo en el plazo de 60 días.

Para consultar el saldo diario de tu club, dirígete a **Mi Rotary** > **Haz clic en Nombre del club** > **Finanzas** > **Factura del club**. El saldo pendiente deberá ser cero. Las facturas son pagaderas inmediatamente después de su publicación a mediados de enero para los clubes rotarios y clubes Rotaract y a mediados de julio solo para los clubes rotarios.

Para comprobar si las facturas fueron abonadas a tiempo, consulta el Informe de los galardonados con el Premio a la Excelencia del Club. Dicho informe está disponible en Mi Rotary. Inicia sesión en **Mi Rotary** y haz clic en los **Informes sobre membresía y la Fundación**. En la sección **Premios**, verás el Premio a la Excelencia del Club. Los clubes se consideran al día en el cumplimiento de sus obligaciones siempre que no hayan recibido un recordatorio una vez transcurrido un período de 60 días desde el momento en que dichas cuotas fueran pagaderas.

Si tienes alguna consulta sobre la factura del club o sobre dónde enviar el pago, incluido si el club tiene un saldo cero o si recibió un recordatorio de 60 días, comunícate con tu [representante de finanzas](#).

¿Podría nuestro club hacerse acreedor al Premio a la Excelencia del Club si alcanzara metas distintas a las que se fijaron al comienzo del año?

Sí. Si los líderes del club consideran que una meta que se estableció a principios de año es inalcanzable, pero que el club puede alcanzar otra, podrán modificar las metas seleccionadas en cualquier momento del año. Siempre que al final del año rotario se hayan notificado y alcanzado más de la mitad de las metas, el club podría hacerse acreedor del premio.

¿Pueden los clubes constituidos durante el año rotario en curso optar al Premio a la Excelencia del Club de ese año?

Sí. Los clubes recientemente organizados que se encuentren al día en el cumplimiento de sus obligaciones y hayan alcanzado al menos la mitad de las metas antes de la conclusión del año rotario, podrán hacerse acreedores del Premio. Si el club recibió la carta constitutiva después de enero, se considera que está «al día en el cumplimiento de sus obligaciones». Si el club recibió la carta constitutiva antes de enero se le considerará «al día en el cumplimiento de sus obligaciones», si abonó a tiempo la factura del club de enero. Para confirmar la elegibilidad, los presidentes de los clubes fundados recientemente, deberán comunicarse con riawards@rotary.org.

¿Pueden los clubes satélites optar al Premio a la Excelencia del Club?

No. Las metas y los logros del club satélite deben combinarse con las metas de su club patrocinador.

¿CÓMO INFORMAR SOBRE LA CONSECUCIÓN DE LAS METAS?

¿Dónde debo notificar las metas alcanzadas de mi club?

La mayoría de las metas son autodeclaradas y pueden reportarse en Rotary Club Central marcándolas como «Logradas». Las metas basadas en datos, como las cifras de membresía o las contribuciones a La Fundación Rotaria, se actualizan desde nuestra base de datos por lo que no necesitas reportarlas.

¿Por qué no veo reflejado el crecimiento de la membresía durante el año pasado? Yo no eliminé socios hasta el 1 de julio.

Los socios añadidos el 1 de julio cuentan para el crecimiento de la membresía del año siguiente. Los socios eliminados el 1 de julio cuentan para la pérdida del año anterior puesto que ya no son socios al inicio del nuevo año rotario. Por ejemplo, los socios añadidos el 1 de julio de 2024 cuentan para el crecimiento de la membresía del año siguiente (2024-2025). Los socios eliminados el 1 de julio de 2024 afectan la membresía del año anterior (2023-2024).

El gráfico de las tendencias de la membresía en Rotary Club Central se actualiza con las cifras del 1 de julio, por lo que no se actualiza a lo largo del año. Para conocer las cifras actuales de la membresía de tu club, inicia sesión en **Mi Rotary** y haz clic en **Informes sobre membresía y la Fundación**.

¿Cómo puedo reportar el logro de nuestro proyecto de servicio?

Este es un logro de metas generado por el sistema, por lo que los socios no pueden reportar el logro en Rotary Club Central. En su lugar, debes añadir los proyectos finalizados en [Rotary Showcase](#). Una vez hecho esto, en aproximadamente 24 horas, la meta lograda se actualizará en Rotary Club Central.

¿Cómo puedo reportar un proyecto de servicio en marcha o ya finalizado?

Si tienes un proyecto multianual, y te preocupa que afecte a tu meta lograda en Rotary Club Central, puedes dividir tu proyecto en partes que se lograrán cada año y marcar cada parte como concluida al finalizar el año rotario.

¿Dónde puedo ver el progreso alcanzado por el club?

Los socios que disponen de una cuenta en Mi Rotary pueden ver los logros alcanzados por el club en el Informe de los galardonados con el Premio a la Excelencia del Club. Dicho informe se encuentra en la pestaña «Informes» de Rotary Club Central. El informe también está disponible en Mi Rotary. Dirígete a Mi Rotary, luego a los Informes sobre membresía y la Fundación. En la sección **Premios**, verás Premio a la Excelencia del Club. El informe estará disponible a partir de octubre y permanecerá activo hasta el 1 de julio.

Mi club acaba de alcanzar una meta. ¿Por qué no puedo verla reflejada?

Deberás encargarte de registrar en Rotary Club Central el logro de mayoría de las metas. Puedes ingresar estos logros en cualquier momento. Es posible que deban transcurrir 24 horas para que queden reflejadas en el informe.

El logro de algunas de las metas generadas por datos, como, por ejemplo, el número de socios o las contribuciones a La Fundación Rotaria, podría no figurar en Rotary Club Central hasta que transcurran 24 horas. Consulta el Informe de los galardonados con el Premio a la Excelencia del Club (consulta la pregunta anterior) uno o dos días después de reportar los cambios en el número de socios o de enviar las contribuciones.

¿Por qué mi club rotario no aparece en el informe de los clubes que se han hecho acreedores del Premio a la Excelencia del Club?

A veces, los clubes alcanzan sus metas, pero se olvidan de registrarlas en Rotary Club Central. El Premio se entrega a los clubes que registran sus metas logradas. Asimismo, para ser elegibles, los clubes deben pagar todas las facturas del club dentro de los 60

días de haberlas recibido. Si tu club fue eximido del cumplimiento de una de las metas, este hecho no se reflejará en el informe.

METAS PARA LOGRAR EL PREMIO A LA EXCELENCIA DEL CLUB

¿Cómo puedo encontrar las metas del Premio a la Excelencia del Club en Rotary Club Central?

1. Dirígete a «Metas del club» en el lado izquierdo de la pantalla.
2. Selecciona el año rotario (en el centro de la pantalla).
3. Selecciona la pestaña **Todas**.

Si el club ya seleccionó las metas, todos los funcionarios del club reportados a Rotary pueden hacer clic en el botón «Modificar» para cambiar las selecciones realizadas por el club.

¿Por qué se solicita a los clubes que alcancen al menos la mitad de las metas para hacerse acreedores al Premio a la Excelencia del Club?

Permitir que los clubes elijan sus metas proporciona flexibilidad y reconoce que algunas metas son más importantes o alcanzables que otras, y que esto varía de un club a otro. Para ser elegibles, los clubes deben alcanzar al menos la mitad de las metas disponibles.

¿Dónde puedo encontrar e imprimir la lista de las metas para obtener el Premio a la Excelencia del Club?

Puedes consultar las metas para los [clubes rotarios](#), [clubes Rotaract](#), y [clubes Interact en esta página web](#).

¿Por qué hay nuevas metas para los clubes Rotaract?

Después de la elevación de Rotaract, se actualizaron sus metas para que se alinearan mejor con el Plan de Acción de Rotary. Las nuevas metas están diseñadas para ayudar a los clubes Rotaract a concentrarse en incrementar su impacto, ampliar su alcance, mejorar el involucramiento de los participantes e incrementar su capacidad de adaptación.

¿Quién se considera un socio nuevo y un socio existente?

Para los propósitos del Premio a la Excelencia del Club, un nuevo socio es aquel que se afilió al club en o después del 1 de julio del año rotario en cuestión. Los socios existentes son aquellos que ya estaban afiliados con anterioridad al 1 de julio del año rotario en cuestión.

¿Existen recursos adicionales para guiar a mi club en la actualización de su reglamento?

Si han pasado algunos años desde la última vez que tu club actualizó su reglamento o si no puedes encontrarlo, utiliza el [Reglamento que se recomienda a los clubes rotarios](#) como punto de partida. Tu club podría adaptar este reglamento, siempre y cuando los cambios realizados se ajusten a los [documentos estatutarios](#) y el Código de Normas de Rotary. Toma el curso [Cómo crear una cultura de inclusión en el club](#) en el Centro de Formación para ver ejemplos de cómo tu club podría garantizar que su reglamento refleje las necesidades de los socios.

¿Qué significa apadrinar a un nuevo socio del club?

Apadrinar a un socio del club significa invitar a alguien a asistir a una reunión, proyecto de servicio u otro evento, y ayudarlo a convertirse en socio del club. Se puede informar a Rotary sobre un padrino al momento de [agregar a ese nuevo socio](#) al club en Mi Rotary.

¿Qué son los Grupos de Acción de Rotary y las Agrupaciones de Rotary?

Los [Grupos de Acción de Rotary](#) son grupos internacionales independientes, afiliados a Rotary, cuyos socios poseen conocimientos y experiencia en una determinada área de especialización. De acuerdo a la prioridad de Rotary de incrementar nuestro impacto humanitario, los integrantes de estos grupos utilizan sus conocimientos y pasión para ayudar a los clubes y distritos a planificar y llevar a cabo proyectos de servicio de gran impacto humanitario.

- La afiliación está abierta a todas las personas interesadas. Los rotarios, rotaractianos y becarios de Rotary pro Paz pueden ocupar cargos de liderazgo.
- Al unirse a un Grupo de Acción de Rotary, podrás utilizar tus habilidades profesionales para asesorar sobre actividades de servicio significativas fuera de tu propio club, distrito o país.
- Los Grupos de Acción de Rotary ofrecen oportunidades para establecer redes de contacto con personas de todo el mundo que comparten tus intereses.

Las [Agrupaciones de Rotary](#) son grupos internacionales de personas que comparten una pasión, vocación o interés común. Formar parte de una Agrupación es una forma

divertida de crear conexiones significativas y hacer amigos en todo el mundo, disfrutar de un pasatiempo o profesión, y mejorar tu experiencia en Rotary.

¿Cómo puedo saber qué socios de mi club pertenecen a un Grupo de Acción o Agrupación de Rotary?

En la actualidad, RI no lleva un registro de la información de socios que integran los Grupos de Acción de Rotary y las Agrupaciones de Rotary. Cada Grupo de Acción y Agrupación administra sus propios datos de membresía. Podrás informarte sobre el involucramiento de los socios de tu club en un Grupo de Acción y Agrupación realizando una encuesta.

¿Podrían proporcionarme ejemplos de programas para el desarrollo del liderazgo?

Un programa para el desarrollo del liderazgo puede ser cualquier programa diseñado para ofrecer a los socios oportunidades para desarrollar sus habilidades de liderazgo. Los clubes pueden ofrecer a sus socios oportunidades para que desarrollen sus habilidades de liderazgo solicitándoles, por ejemplo, que formen parte de un comité o que lideren una iniciativa del club. También pueden ayudar a los socios interesados en el desarrollo profesional mediante un programa de mentoría o dándoles la oportunidad de desarrollar nuevas habilidades mediante nuevas experiencias, como por ejemplo, tomar los cursos de desarrollo profesional disponibles en el [Centro de Formación de Rotary](#), y rodeándoles de un entorno de apoyo mientras completan las tareas que se les asignaron en el club.

¿Qué eventos de aprendizaje cuentan para la meta de participación en eventos de aprendizaje?

Todo líder de club que haya asistido a un evento de aprendizaje para ayudarlo a prepararse para su cargo, ya sea de manera virtual o presencial, puede contarse para esta meta.

¿Qué actividades sociales cuentan para la meta de Rotary Club Central?

Cualquier actividad social que se realice fuera de las reuniones ordinarias del club y que esté abierta a todos los socios del club puede contar para esta meta, incluidos los eventos virtuales.

¿Puede cualquier club acoger o patrocinar a estudiantes de un intercambio de jóvenes?

No, ya que todo club que participe en el Intercambio de Jóvenes de Rotary debe adherirse a la normativa de RI y a los estándares de certificación del Intercambio de Jóvenes de Rotary, y debe operar bajo la supervisión directa del programa de Intercambio de Jóvenes de Rotary del distrito.

¿Qué cuenta para la participación en RYLA?

Este objetivo puede incluir patrocinar o financiar a los participantes de RYLA; planificar, organizar o dirigir el evento; o participar, facilitar o hablar en el evento.

GALARDONADOS

¿Cuándo se tramita el Premio a la Excelencia del Club?

Los clubes rotarios y Rotaract deben reportar el logro de sus metas a más tardar el 30 de junio, último día del año rotario. El 1 de julio, se descarga el Informe de Galardonados con el Premio a la Excelencia del Club para determinar quiénes se han hecho acreedores a este al 1 de julio. Los certificados se generarán y enviarán en el primer trimestre del nuevo año rotario. Las solicitudes de exención se estudian caso por caso hasta finales de agosto y deben provenir del presidente del club del año rotario anterior.

¿Qué obtiene mi club por hacerse acreedor al Premio a la Excelencia del Club?

Si un club completa con éxito todas las metas necesarias, este recibirá un certificado digital firmado por el presidente de RI. Los enlaces a los certificados se distribuyen al año siguiente entre los expresidentes inmediatos de los clubes rotarios y Rotaract y los exgobernadores de distrito inmediatos de los clubes que se hicieron acreedores al premio.

¿Cómo se distribuirán los certificados a los clubes?

El Equipo de Premios de RI enviará un correo electrónico a los exgobernadores de distrito inmediatos de los clubes que hayan obtenido el premio. El correo electrónico incluirá un enlace a una carpeta donde se encuentran los certificados. Esto hace posible que, si así lo desean, los líderes distritales puedan entregar los certificados a los clubes. Unas semanas después, los expresidentes inmediatos de los clubes recibirán un enlace a

los certificados. Los certificados se organizan y clasifican por número de distrito y nombre del club.

Mi club se hizo acreedor al Premio a la Excelencia del Club, pero no recibimos el certificado. ¿Dónde podríamos encontrarlo?

Si crees que obtuviste este premio el año rotario pasado y no recibiste tu certificado, envía un correo electrónico a RIawards@rotary.org. En el primer trimestre del año rotario 2023-2024 se enviará a los líderes de los clubes y distritos a los que pertenezcan los clubes rotarios y Rotaract galardonados un enlace a los certificados correspondientes al año rotario 2024-2025.

Cuando consulté el informe a principios del año rotario, mi club figuraba como ganador del Premio a la Excelencia del Club. ¿Por qué no recibimos el certificado?

El informe de los clubes que se han hecho acreedores al premio es dinámico y cambia al actualizarse las cifras de membresía o de contribuciones a la Fundación. Por ejemplo, si el informe indica que un club se ha hecho acreedor al premio en mayo, pero no en junio, es posible que el club haya dado de baja a socios al final del año, lo que afectaría su elegibilidad si se seleccionó esa meta. El informe se ejecuta el 1 de julio para determinar los clubes que se hicieron acreedores a este premio. Las metas alcanzadas según el informe en dicha fecha determinan la elegibilidad. Los socios dados de baja el 1 de julio contarán como pérdidas de la membresía para el año rotario anterior. Los socios añadidos el 1 de julio contarán como ganancias de la membresía para el año rotario en curso. Si los logros de las metas se actualizan después del 30 de junio, no afectarán la elegibilidad para el año rotario anterior.

PREMIO A LA EXCELENCIA DEL CLUB INTERACT

¿Cómo funciona el Premio a la Excelencia del Club Interact?

Los clubes Interact pueden ser propuestos en línea para recibir el Premio a la Excelencia del Club Interact. Los clubes Interact no pueden ser propuestos por correo electrónico, correo postal o por teléfono. Los enlaces a los formularios de propuesta están disponibles en la [página web del Premio a la Excelencia del Club](#).

¿Cuándo se abre el plazo para la presentación del formulario de propuestas para el Premio a la Excelencia del Club Interact?

El plazo para la presentación de propuestas se abre a finales de agosto o en septiembre del año rotario en curso y permanece abierto hasta el 15 de agosto del año rotario siguiente.

¿Qué deben hacer los clubes Interact para hacerse acreedores a este premio?

Para hacerse acreedores al Premio a la Excelencia del Club Interact, estos deberán alcanzar más de la mitad de las metas establecidas. El presidente del club padrino o el asesor del club Interact deberá remitir el formulario de propuesta en línea en el que deberá indicar qué metas se alcanzaron. Puedes acceder a una [lista de metas](#) y un enlace al [formulario de propuesta](#) en la página [Premio a la Excelencia del Club](#). De alcanzarse más de la mitad de las metas, el proponente recibirá un enlace al certificado el cual puede descargarse, imprimirse y entregarse al club Interact. Solo son elegibles los clubes Interact que cuenten con una carta constitutiva activa en Rotary International.

¿Quién puede remitir una propuesta para el Premio a la Excelencia del Club Interact?

Solo los presidentes de los clubes padrino y los asesores de los clubes Interact podrán remitir el formulario de propuesta. Si el club Interact cuenta con más de un club padrino, los clubes padrino deberán coordinarse para determinar cuál de ellos presentará la propuesta.

¿Hay una lista de los clubes Interact que han obtenido el Premio a la Excelencia del Club Interact?

Rotary International no mantiene ni distribuye una lista.

¿Qué hago si no recibo el certificado del Premio a la Excelencia del Club Interact?

Tras presentar el formulario de propuesta para un club Interact, y siempre que este reúna los requisitos necesarios, el proponente recibirá un correo electrónico con un enlace al certificado. El proponente podrá descargar el certificado y entregarlo al club. Si el proponente no recibe ese correo electrónico con el enlace al certificado, es posible que este se encuentre en la carpeta de correo basura o no deseado (spam). De no ser ese el caso, el proponente puede comunicarse con RIawards@rotary.org para solicitar ayuda.